

## Estima PRI impacto de su reforma fiscal (Reforma 25/03/11)

Estima PRI impacto de su reforma fiscal (Reforma 25/03/11) Francisco Labastida, senador priista, señaló que estados y municipios se han rezagado en sus niveles de recaudación. Foto: Archivo El Partido espera que la reforma sea aprobada hasta septiembre, cuando se envíe la propuesta de presupuesto Gonzalo Soto Ciudad de México (25 marzo 2011).- La propuesta de regresar 3 por ciento del IVA a las personas que se encuentran en la formalidad tendrá un impacto de un incremento en la recaudación equivalente a 2 puntos del PIB, aseguró el senador priista Francisco Labastida. En su defensa de la propuesta fiscal que presentó el PRI, señaló que aunque es más atractivo bajar tasas de los impuestos que meter devoluciones, la ventaja de éstas es que inducen a la formalidad. "Uno de los problemas que tenemos en la economía mexicana es que el 40 por ciento de la economía es informal", señaló. "En política es muy frecuente que uno tenga que escoger no entre el mal y el bien, hay que escoger entre objetivos opuestos". El también presidente de la Comisión de Energía en el Senado indicó que Alfredo Gutiérrez, titular del Servicio de Administración Tributaria, le comentó que le tomaría al fisco entre ocho meses y un año adaptar sus sistemas para poder realizar las devoluciones. Esta propuesta de reforma fiscal tiene puntos que más que fomentar la recaudación son incentivos para el crecimiento empresarial y económico, como la reducción de las tasas del ISR, indicó Herbet Bettinger, socio de Ernest & Young y arquitecto de la propuesta de reforma. Mencionó que a diferencia de lo que señaló la Secretaría de Hacienda la semana pasada, la reducción en las tasas del ISR, según sus cálculos, sólo representan una pérdida de 0.09 por ciento del PIB. Sin embargo, ésta es una medida que puede generar más incentivos, de acuerdo con lo que los empresarios del País puedan hacer. Los estados y municipios se han rezagado en sus niveles de recaudación, por lo que también es necesario hacer ajustes a ese nivel, subrayó Labastida. "Hay un hueco enorme en lo que se cobra en estados y municipios en comparación de lo que se cobra en otros países", dijo. La solución, aseguró, es un organismo estatal que se encargue de coordinar el cobro de impuestos. Con relación a los tiempos de la reforma, el senador indicó que sería políticamente muy ingenuo pensar que una reforma de este tamaño podría pasar en este periodo legislativo. No obstante, aseguró que para septiembre, cuando el Ejecutivo envíe su propuesta de paquete económico para el siguiente año a la Cámara de Diputados, éstos tomarán la iniciativa del PRI y el paquete presidencial y harán una tercera opción definitiva. Finalmente, mencionó que los problemas del País no se resolverán con una reforma en un año o en un sexenio, sino lo que se requiere es que se trabaje por los siguientes 10 años para generar el impulso económico que el País necesita.